

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Habrá en el Congreso el exministro de la Guerra, señor Cierva, sobre el expediente instruido por el general Picasso acerca de las responsabilidades por el desastre de la comandancia general de Melilla. Como la fantasía o la malicia corre tanto, se había llegado a decir que el señor Cierva sería también procesado, y sin tomarlo completamente en serio, pues esto no merece ni siquiera ser tenido en cuenta por las personas de mediano juicio, el exministro de la Guerra habló ayer acerca de la intervención en el mencionado expediente y sus órdenes relativas a que la persona del alto comisario fuera respetada por el juez instructor, para que no sufrieran merma su honorabilidad y su prestigio al frente del ejército de operaciones.

El discurso del señor Cierva produjo imborrable efecto, reconociendo todos el patriotismo de tan ilustre hombre público.

El alto comisario don Dámaso Berenguer, más reservado sobre su intervención parlamentaria, pero el hecho de que haya pedido autorización para explicar una interpelación, despierta gran interés, ya que esto comenzará a desvanecer el velo que cubre todo lo que se refiere a la actuación del mencionado general y la actitud del gobierno.

Como es natural, la expectación es muy grande, pues procesado el general Berenguer, la opinión pública se fija especialmente en este asunto, esperando con interés las derivaciones que del mismo han de deducirse.

Por otra parte, el gobierno está dispuesto a que se aprueben sin más dilaciones los Presupuestos, y para ello ha llamado a todos los diputados de la mayoría y está dispuesto a utilizar todos los recursos que el Reglamento de las Cámaras pone en sus manos para casos extraordinarios.

Nos hallamos, pues, en un período de gran interés político.

Dicen de La Haya, que a petición de M. Shevilly, representante de Francia en la comisión de créditos rusos, ha declarado la comisión que se concederán créditos al Estado ruso y no a particulares, porque los bolchevistas no reconocen los compromisos anteriores.

En la comisión de bienes privados ha demostrado el representante francés que la Conferencia no puede tener éxito por el camino emprendido, pues los soviets no han hecho hasta ahora más que exponer una serie de doctrinas incompatibles con los estados civilizados.

Francia pedirá la solidaridad de las otras potencias. No obstante, accederá a que se hagan antes determinadas preguntas a los representantes de los soviets.

## Temporada de verano 1924

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Chalet», Mayor 59 y Vilamartín 1. Teléfono 258.

Reservación en Mariscos y Paellas de encargo.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado de Murcia, don Antonio Sintas Valero y don Francisco Juan Cavaleas.

—Do Larache el Capitán don José Las Heras y de Alhama don José Lizana Muñoz.

### Notas varias

Mañana a las 9 se verificará en la parroquia de Santa María de Gracia la boda del joven Maestro Nacional don José Richard con la bella señorita Gloria Martínez Díaz.

Por adelantado enviamos nuestra felicitación a la enamorada pareja.

—Se concede al capitán de Navío don Mariano González Manchón la pensión correspondiente a la Plaza de San Hermenegildo; y al teniente coronel del Regimiento Cartagena don Ricardo Morales Díaz la pensión de la Cruz de la misma Orden.

### Letras de luto

Hoy, a las diez, con motivo de ser la fiesta nacional francesa del 14 de Julio, se ha celebrado una misa en la Capilla del Asilo de San Miguel, en sufragio de los soldados franceses que murieron durante la guerra europea.

Al religioso acto han asistido numerosas personas de la colonia francesa en Cartagena, así como gran número de fieles.

Descansen en paz las almas de aquellos que sacrificaron su vida por la Patria.

—En la iglesia de la Caridad se han celebrado esta mañana misas por el eterno descanso del alma de doña Pastora Sandoval, viuda de Spottorao, asistiendo muchos amigos de la familia de la finada.

Descansen en paz y reciban sus hijas y demás familia nuestro pésame más sentido.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de hoy

Bajo la presidencia del teniente de Alcalde señor Clares y asistes solo los señores Zafra, Gómez Vila, Gonesa, Navarro, Góngora y Pagán.

El secretario lee el acta que es aprobada, votando en contra Zafra.

Informe de la Comisión de Fomento en la instancia de don Antonio Roche, que solicita autorización para instalar una barraca en terreno de don José García.

Zafra que quede sobre la mesa. Pagán que se apruebe.

Zafra pide que se lea el Reglamento donde está articulado que todo concejal tiene derecho a pedir por una sola vez que el asunto quede sobre la mesa.

Puesto a votación es aprobada por mayoría.

Idem de la misma a instancia de don Jesús Catalá, solicitando autorización para construir una terraza en la casa núm. 8 de la calle de don Roque. Aprobado.

Instancia del practicante municipal don Pedro Herruzo solicitando un mes de licencia. Conforme.

Informe de la Comisión de Gobernación a instancia de la viuda del sereno jubilado Francisco Bolariu solicitando un socorro.

Sobre este asunto se promueve un largo debate, proponiendo Navarro 100 pesetas y 500 el señor Zafra.

Como el asunto está convenientemente discutido, la presidencia corta el debate, poniendo el asunto a votación, acordándose que sean cien pesetas las que se le concedan.

Durante el debate la presidencia se vió en la necesidad de llamar diferentes veces la atención a Zafra y Navarro que se salieron del curso del asunto, metiéndose en cuestión particularísima de la conducta ejercida por ambos ediles.

Proyecto de Liceo Instructivo para el poblado de La Palma.

Que pase a estudio del arquitecto y comisión correspondiente.

Entra el señor Castillo.

Informe del señor Arquitecto municipal al proyecto de embarcadero en la playa de la Calera que presenta don Pedro García Caparrós.

Hacen uso de la palabra en este asunto los señores Navarro, Pagán y Castillo que están conforme, en que se apruebe el proyecto, pero admitiendo que cuando terminen los trabajos el terreno vuelva a poder del Municipio.

Gonesa pide que se apruebe conforme a lo solicitado.

Consumidos los turnos correspondientes y puestos de acuerdo los ediles, por unanimidad se aprueba lo solicitado.

Se presenta finalmente una moción en la que el Síndico señor González Salomón sea relevado de este cargo por serle imposible el poder desempeñarlo.

La corporación se muestra conforme con lo solicitado y designa a don Pedro Segado para que le sustituya.

### Ruegos y preguntas

Zafra se ocupa de la cuestión de subsistencias y adulteramiento de las mismas, por estar el químico veraneando en el Norte.

Llama la atención sobre esto a la alcaldía y pide que se solucione.

Después denuncia el hecho de que un jefe de oficinas esté en Sevilla comprando toros para las corridas de feria.

Gonesa felicita a la presidencia y ruega a la Corporación conste en acta la buena actitud de la presidencia, ajustándose al reglamento y no permitiendo discusiones tontas.

Vila pide que por decoro a la higiene los carros de limpieza pública lleven los tableros correspondientes.

También ruega a la presidencia no permita que las cabras continúen en las aceras.

Campos ruega que a los vendedores de horchata, higos de palas, etc etc, se les permita la entrada en la población para expender esas mercancías sin el requisito de la instancia, solicitud que ahora se les exige.

Contestados todos los ruegos por la presidencia, se levanta la sesión.

## Pedicur

Gran remedio para evitar el eccidido y malestar de los pies  
Paquete 0'50  
MEDIERAS 9  
junto, Lechería Valenciana

JUNTA de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy

## La actualidad . SUCESOS novelada

### El proceso del mastín

En aquellos remotos tiempos en que los rebaños de ovejas y de carneros andaban sin pastor, buscaron a un robusto y honrado mastín para que les defendiese de los lobos.

Agradecido aquél, tomó todo género de disposiciones para ahuyentar a los enemigos, entre ellas, la perenne vigilancia nocturna cerca de los apriscos. De modo que tan pronto se le veía al extremo Norte como al extremo Sur, con esta movilidad no dejaba acercarse a un lobo siquiera.

Ovejas y carneros estaban tan satisfechos de su mastín, que no le regateaban ni megras ni gozqueci los de menor cuenta para que avivase con sus ladillos la presencia del lobo. Más aún, hicieron que el mejor macho cabrío de aquellos rebaños, llamado por ellos el Rey, fuese personalmente a darle las gracias al bravo mastín.

Mas he aquí, que de pronto éste recibía órdenes extrañas de los barbudos machos y de los sabios carneros.

Decíanle unas veces: ¡Cuidado con atacar a los lobos! Otras: ¡Es preciso tratarlos como si fuesen recientes! Y, sobre todo: ¡Permáncese quieto en tu guarida por la noche!

Cuando el mastín pedía más gozquecillos para que le ayudasen, no tardaba en llevarle la oveja correo una orden, diciendole que ni gozquecillos ni carraucas, pues el rebaño no estaba para dispendios.

Claro es que el mastín defendiase porque aún inspiraba respeto al enemigo, pero ¡a costa de cuánta desazón y vigilancia!

Una vez recibió una orden más extraña que todas: que abandonase su destino y que fuese a los apriscos, porque estaba ¡procesado!; entendiéndose bien ¡procesado!

Efectivamente, tuvo que presentarse ante un numeroso tribunal que le acusaba de no sabemos qué desouidos, torpezas, cobardías y desmayos.

Era tan insolito aquello para el buen mastín, que se fijó bien en los facinerosos del tribunal. Y fué enorme su sorpresa cuando vio que a la mayor parte de los jueces les asomaba la cola de lobo por bajo la piel de oveja.

El hecho era cierto. Disfrazados de maesas reses, los ladinos lobos habían logrado constituir tribunal para condenar a su enemigo.

—¿Qué contestas a nuestros cargos, indo este mastín?

—¡Que se os ven los rabos! —y comenzó a dentelladas con aquellos atrevidos.

Después tuvo un gesto de compasión y de desdén hacia los imbéciles ovejas que se habían dejado seducir por los feroces lobos.

LEVANTINO

## Información de Marina

### Varias noticias

Entro de unos días vendrá a limpiar fondos el Contratorpedero «Osado».

—Con esta fecha se pasaporte para San Fernando al segundo comandante don José Yañez Villanño.

—Se concede la Cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco y pasador lema «Industria Naval Militar» al capitán de corbeta don Manuel Pastor Tomazoty.

—Se le concede permula de buques al Alférez de Intendencia de Marina don Francisco Mojica López.

—Se aprueba entrega del vapor «Dálidos» habilitado para Estación transportable de Aeronáutica Naval.

En estos días de caticula, parece que se exacerban los caracteres de una manera agudísima, y evidentemente, no pasa día sin que no se presente en la Comisaría alguna denuncia por malos tratos o cosa semejante.

En efecto, Ana Alvarez Torrero, desde que el solsticio comenzó, sintió sus crudezas y aparte del calor consiguiente, no cesa en recibir golpes e insultos de sus hermanos Enrique y Javier y como la estación se ha de prolongar todavía alguna tiempo, ha presentado una denuncia en la Comisaría.

### Delicias del verano

Enrique Ubeda Sánchez es un joven amante del mar, pero que tiene la desgracia de que a pesar de contar 20 Años, no sabe nadar.

Ayer en sesión de otros amigos organizaron un arroz que se comerían en el Chalet, comenzando en un sitio pitoresco las arduas tareas de condimentario.

A la hora meridiana, en vista del calor que sofocaba, Enrique se decidió a zambullirse en el agua, pero se separó lo bastante de la orilla, para que luego por su propio esfuerzo no pudiera ganarla, teniendo que ser auxiliado por sus compañeros que pusieron el susto consiguiente.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fianzas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 58. Teléfono 847  
CARTAGENA

## Accidente automovilista

De un diario de Murcia, copiamos lo siguiente:

«Ayer tarde se recibió en esta la noticia, de que el automóvil del Coronel del 6.º Regimiento Pesado de Artillería, don José Alonso Tovar, en el cual regresaba de Valencia la familia de este, esposa doña Remedios Cayuela, sobrina señorita Mercedes Cayuela y amiga de ambas la joven cartagenera señorita Avela Ochoa, había volcado entre Testinos y Albaída.

Los detalles recibidos daban cuenta que el coche había caído al río, habiendo resultado herida de alguna importancia la señorita Ochoa y leves las restantes ocupantes.

Seguimiento de recibir la noticia el señor Alonso Tovar, este y la familia de la joven Ochoa, salieron para el lugar del accidente.

Hasta la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido nuevas noticias de lo ocurrido.

Por toda Murcia corrió la noticia causando honda impresión lo sucedido.

La Peluquería de Antonio Fernández, Plaza de Prefecto número 10, primero, se ha trasladado a la Calle Mayor número 24, primero, frente al Casino

Generador de Rayos Violeta de alta frecuencia Rogers.—Masaje eléctrico facial o de cabeza.—Omnitratador eléctrico.